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Incontro con Presidente Regione FVG Massimiliano Fedriga   -  Trieste, 2 marzo 2021 
 
L’incontro con il Presidente Fedriga si apre con l’intervento la Presidente dott.ssa Gloria 
Giuricin dell’OPI di Gorizia che ringrazia il Presidente FVG da parte del Coordinamento OPI 
FVG e OPI Gorizia per l’incontro. Presenta da subito la disponibilità, già manifestata degli OPI 
della Regione, a supportare la campagna vaccinale al fine di raggiungere il maggior numero di 
cittadini. Informa il Presidente della Regione che il Coordinamento OPI FVG ha già inoltrato 
in precedenza, a supporto della campagna vaccinale, una richiesta di deroga all’esclusività dei 
pubblici dipendenti del SSR, per il periodo dal 10 febbraio al 1 settembre 2021. Il Presidente 
Fedriga pur affermando di apprezzare e sostenere l’iniziativa spiega che tale proposta non può 
essere gestita dal suo livello, ma si farà portavoce a livello centrale. La Presidente di Gorizia 
integra la disponibilità con la visione ottimale della campagna vaccinale estesa sui 7 giorni con 
orario 8-20, utilizzando palestre, aree grandi già presenti sul territorio, in modo da dare a tutti 
la possibilità di vaccinarsi, ora che le categorie indicate dallo Stato sono già a buon punto. 
Asserisce, la dott.ssa Giuricin, che questa arma va accompagnata alla ricerca. Devono essere 
stabiliti fondi alla ricerca, perché il vaccino è di grande aiuto, forse l’unico al momento, ma la 
ricerca ad esempio del perché certi individui si ammalino ed altri no ci aiuterà per il futuro; il 
riuscire quanto prima a produrre un test salivare per lo screening sono aspetti fondamentali.  
L’efficientamento del sistema vaccinale aiuterà i cittadini a riprendere la vita normale, e di 
questo, conclude, ce n’è un gran bisogno.  
 
Interviene di seguito il Presidente dell’OPI Di Udine, Stefano Giglio. Oltre a ringraziare il 
Presidente della Regione Giglio segnala la necessità di maggiore coinvolgimento dei 
professionisti infermieri anche nella task foce regionale di gestione dell’emergenza pandemica 
in quanto la programmazione e l’organizzazione delle risposte devono prevedere anche il 
coinvolgimento degli esperti d’area. Infine aggiungere che è necessario definire delle politiche 
di welfare aziendale per trattenere i professionisti che, si è visto in questo periodo, altrimenti 
rientrano nelle regioni di provenienza causando criticità non sottovalutabili per il sistema. 
  
Interviene la presidente dell’OPI di Trieste Cristina Brandolin che menzionando lo slogan 
elettorale del suo gruppo recentemente eletto ribadisce la necessità di “innovazione e 
cambiamento”, visto l’insegnamento della pandemia, anche a livello di istituzioni e modelli 
sanitari, sociosanitari ed assistenziali in uso. Riconosce al Presidente una grande attenzione 
all’economia della regione e sottolinea che, allo stesso modo, la salute della popolazione è l’ 
“altra faccia della medaglia”. A livello globale si è dimostrato come la presenza di servizi di 
territorio/comunità abbia svolto funzione preventiva di “barriera” e filtro per la gestione 
ospedaliera della pandemia. Trieste, come seconda città in Italia per popolazione anziana, ha 
prevenuto una potenziale “catastrofe” sanitaria con la popolazione over 65 anche grazie alla 
rete dei servizi territoriali. Per questo motivo è necessario implementare i servizi e le buone 
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pratiche del territorio, già presenti e consolidate da almeno 20 anni nell’area giuliana, dando 
piena attuazione a quanto previsto anche da normative regionali come la L R 17/2014 sulle 
piattaforme assistenziali.  E’ auspicabile che questa Regione valorizzi i gli infermieri in quanto 
esperti dell’assistenza, dell’organizzazione e della gestione degli aspetti clinico assistenziali, 
socio sanitari e socio assistenziali, proseguendo quanto già avviato con nomine di dirigenti e 
direttori di distretto appartenenti al profilo. Questa richiesta non nasce da motivi corporativistici 
in quanto questo gruppo professionale a livello globale, gestisce l’assistenza nella comunità, 
nella continuità con l’ospedale, nelle cure primarie e nelle cure a lungo termine, contribuendo 
a definire attraverso il lavoro di rete e integrazione percorsi e risposte a bisogni complessi 
insieme a tutti gli altri profili. Sulla necessità urgente di politiche di welfare aziendale la 
Presidente dell’OPI Trieste ricorda come negli ultimi anni molti giovani colleghi, formatisi con 
risorse pubbliche, siano stati rapidamente reclutati ed impiegati all’estero, soprattutto da paesi 
nord europei, in quanto in possesso di una formazione considerata di eccellenza. Si tratta di un 
aspetto che, in prospettiva futura, non si deve sottovalutare.  
 
La Vice Presidente dell’OPI Pordenone, Ylenia Doimo, si fa portavoce del Presidente Luciano 
Clarizia, rispetto alle difficoltà emerse nelle Case di Riposo, in particolare nei territori della 
destra Tagliamento, richiamando l’attenzione sulla presenza strategica degli infermieri, con 
riconosciute competenze anche in tema di organizzazione, per garantire la qualità 
dell’assistenza anche a questa parte di popolazione, messa fortemente alla prova dalla 
pandemia. Sottolinea anche, per quanto concerne la programmazione del fabbisogno e 
formazione del personale OSS, che sia assolutamente necessaria la presenza degli infermieri, 
essendo a maggior ragione gli operatori socio sanitari a supporto dell’assistenza infermieristica. 
Chiede inoltre che vi sia a livello regionale una particolare attenzione sull’allocazione degli 
infermieri nelle Aziende Sanitarie, messe in difficoltà dal continuo turn-over e dalla mancanza 
di stabilizzazione del personale, con evidenti conseguenze per la tutela della salute dei cittadini. 
 
Il Presidente Fedriga informa i presidenti OPI che in base ai dati disponibili ci troviamo in una 
situazione allarmante con una diffusione estremamente rapida del virus nell’ultima settimana.  
Nella giornata di ieri ha avuto modo di conoscere i dati provenienti dalla Scozia sull’utilizzo 
del vaccino Astra Zeneca, questi sarebbero a suo dire confortanti in quanto questo vaccino 
garantirebbe la copertura del 100% ai malti gravi e al 75% di tutta la restante popolazione 
vaccinata. In Scozia, grazie all’uso di questo vaccino il tasso di ospedalizzazione sarebbe sceso 
del 95%. 
Il Presidente si dice molto preoccupato per il rapido aumento delle infezioni dovute alla variante 
“brasiliana” e alla variante “inglese” del virus con un’incidenza attuale riferita pari al 300%. Si 
registrano contagi in aumento nella popolazione tra 11 e 13 anni, per questa ragione si renderà 
necessaria la riattivazione della didattica a distanza (DAD) e contestualmente saranno garantite 
proroghe ai congedi parentali. 
I dati che al momento sono preoccupanti, perché in ascesa, dovrebbero migliorare alla fine di 
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marzo. 
 Il Presidente nel rispondere alle proposte fatte ritiene valida la proposta di integrare la task 
force che sta attualmente gestendo l’emergenza pandemica con una figura infermieristica. 
Si trova d’accordo in merito al potenziamento del territorio, che ovviamente è un processo da 
sviluppare nel tempo contestualizzando i diversi servizi in base alle specificità e ai bisogni di 
salute dei territori. 
Sui vaccini il Presidente sostiene la strada della vaccinazione di massa, il vaccino Astra Zeneca 
ha dimostrato di dare una buona copertura anche con la popolazione over 65. Entro marzo 
saranno spesi 5 milioni di Euro per il vaccino Astra Zeneca, da metà marzo saranno disponibili 
le dosi del vaccino Johnson & Johnson che richiederà un’unica somministrazione. Dobbiamo 
usare tutte le rami che abbiamo per andare vanti velocemente. 
Nel ringraziare i rappresentanti del Coordinamento OPI FVG il Presidente Fedriga sottolinea 
come le proposte portate rappresentino un contributo importante alla soluzione del problema. 
 
 
                                                                                                 Coordinamento OPI FVG   
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